

# SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA  
Ciudad Universitaria, 14 de septiembre de 2009.

---



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL  
ESTADO DE MORELOS

## EDUCACIÓN:

**Estatal:** La UAEM en *La Jornada Morelos*

**Nacional:** Mínimo incremento al Conacyt en la propuesta presupuestal de Calderón

## SALUD:

**Estatal:** Bajan al 15 por ciento desechos por relleno regional

**Nacional:** Crece uso de drogas entre adolescentes en 15 municipios del estado de México

**Internacional:** Cien muertos por epidemias en Papúa

## ECONOMÍA:

**Nacional:** Lanza Hacienda respuesta mediática a las críticas al presupuesto de egresos para 2010

**Internacional:** América Latina perdió 300 mil mdd desde que comenzó la crisis: CEPAL

## POLÍTICA:

**Estatal:** Aplazan baja de pasaje a UAEM

**Nacional:** “Decepcionante”, la propuesta económica para 2010: CEESP

**Internacional:** Rechaza Evo Morales la presencia de fuerzas militares extranjeras

## EDUCACIÓN:

### Estatal:

#### **“La UAEM en La Jornada Morelos”**

En la edición del día de hoy se publica la nota *Se clausuró formalmente la Universiada Nacional UAEM 2009*, en la cual se informan los pormenores de la ceremonia de clausura de la XIII Universiada Nacional 2009, realizada en el Gimnasio Auditorio de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM).

***La Jornada Morelos, (Oficina de Prensa de la Rectoría).***

#### **“Llegan ‘insectos’ a la Casa de la Ciencia”**

La Casa de la Ciencia ha sido invadida por bichos, pero esto sólo como parte de la exposición llamada “Insectos”, que presenta el Centro de Investigaciones Biológicas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (CIB-UAEM). Abejas, hormigas, vinagrillos, mariposas, moscas, grillos, escarabajos y luciérnagas son algunos de los pequeños animales que se muestran al público a través de cajas de exhibición o de fotografías microscópicas.

***Diario de Morelos, Cultura p.10, (Ingrid Díaz).***

#### **“Siguen en la disputa la religión y la ciencia”**

No obstante estar en pleno siglo XXI, la ciencia y la religión siguen en disputa sobre el origen de la vida. Para quienes creemos en Dios, no hay duda sobre haber salido de la costilla de Adán y Eva; sin embargo, para quienes por igual consideramos que la vida es producto de la evolución como lo ha establecido Charles Darwin en su teoría de El Origen de las Especies, también es válido el concepto de que el hombre y el mono comparten un ancestro. Sea la creencia que a cada quién convenga ya sea por sus cimientos familiares o por sus conocimientos teóricos, lo cierto es que los investigadores siguen estudiando la forma, el método, el tiempo y todo aquello que tiene que ver con el origen de la vida, su evolución y su desarrollo. Si bien el tema de la religión es algo muy particular y un aspecto muy complejo para analizar, nos referiremos a todo aquello que tiene que ver con la evolución, y nadie mejor que hablar de ello que el investigador del Centro de Educación Ambiental de la Sierra de Huautla (CEAMISH) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Esaú Leyva Sánchez, quien se ha especializado en conceptos relacionados con la evolución y con Sir Charles Robert Darwin.

***El Sol de Cuernavaca, p.p.-5, (Mónica González).***

### Nacional:

#### **“Mínimo incremento al Conacyt en la propuesta presupuestal de Calderón”**

La propuesta de presupuesto del presidente Felipe Calderón Hinojosa destinada al Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) para 2010 contempla apenas un incremento de 23 millones 799 mil 895 pesos, al considerar un gasto de 15 mil 498 millones 532 mil 621, en contraste con lo aprobado para este año por la Cámara de Diputados, de 15 mil 474 millones 732 mil 726 pesos. Ello llevará al recorte del gasto en los rubros de función pública y buen gobierno, así como de servicios de apoyo administrativo y de divulgación científica de la mayoría de los centros de investigación, colegios e institutos sectorizados al consejo. El recorte más drástico sería en el área de divulgación, pues se plantea una disminución de 63 millones de pesos en la elaboración de publicaciones científicas, como parte del rubro generación de conocimiento científico para el bienestar de la población y difusión de sus resultados.

***La Jornada, (Enrique Méndez).***

***<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/14/index.php?section=politica&article=005n1pol>***

## SALUD:

### Estatal:

#### **“Bajan al 15% desechos por relleno regional”**

El Programa de Separación de Basura Municipal ha reducido hasta en un 15 por ciento la disposición final de los desechos, señaló Jorge Hinojosa Martínez, secretario ejecutivo de la Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente (CEAMA), durante la supervisión del funcionamiento del relleno sanitario regional de Mazatepec. Apuntó que el beneficio impacta de manera especial a los municipios de Mazatepec, Tetecala, Miacatlán y Coatlán del Río. En el recorrido, el funcionario fue informado de la instalación de bandas industriales para la separación de los residuos sólidos, lo cual es una innovación tecnológica que además de crear fuentes de empleo facilitará la disposición e industrialización de los residuos y ayudará a prolongar la vida útil y eficaz de este relleno sanitario.

***La Jornada Morelos, (Miguel Ángel García).***

***<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sociedad-y-justicia/79211-bajan-al-15-desechos-por-relleno-regional>***

## Nacional:

### “Crece uso de drogas entre adolescentes en 15 municipios del estado de México”

El consumo de estupefacientes entre jóvenes ha crecido de manera "considerable" en 15 municipios de la zona conurbada con la capital del país, dio a conocer el subdirector del Instituto Mexiquense contra las Adicciones, Edgar Carvajal López. Señaló que en la entidad el uso de este tipo de sustancias comienza, en promedio, a una edad que va de 11 a 13 años. "Esta situación ya es un foco rojo para las autoridades. Las encuestas señalan que los adolescentes en el estado de México son más vulnerables al problema de las adicciones, por lo que es necesario reforzar las campañas de prevención", dijo Carvajal en entrevista.

*La Jornada, (Javier Salinas Cesáreo).*

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/14/index.php?section=estados&article=034n2est>

## Internacional:

### “Cien muertos por epidemias en Papúa”

Más de 100 decesos y 5 mil contagios de cólera, diarrea y gripe han sido reportados desde el mes pasado en Papúa Nueva Guinea. Un funcionario de la Organización Mundial de la Salud, bajo condición de anonimato, reveló que en zonas muy remotas a las cuales sólo se puede acceder en helicóptero, se han confirmado desde agosto 4 mil 600 casos de gripe, con 56 muertes, aunque se trata de la influenza estacional y no de la nueva cepa H1N1. Los casos de diarrea sumaron 788, con 39 fallecimientos causados por la bacteria shigella, mientras los de cólera ascendieron a 274, con 21 muertos.

*La Jornada, (Reuters).*

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/14/index.php?section=mundo&article=030n4mun>

## ECONOMÍA:

## Nacional:

### “Lanza Hacienda respuesta mediática a las críticas al presupuesto de egresos para 2010”

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) lanzó una defensa mediática del Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) para el ejercicio fiscal 2010 y, en contra de lo que sostienen los críticos, afirmó que "el Poder Ejecutivo es el primero en apretarse el cinturón" con una reducción "real" de su gasto neto de 7.6 por ciento respecto al de 2009. La respuesta a las críticas contra el presupuesto de egresos incluye varios desmentidos a medios informativos que publicaron extractos del documento enviado la semana pasada al Congreso de la Unión. Por el momento, voceros de la dependencia han enviado sendos desmentidos a dos diarios de circulación nacional en los que expresa su intención de que los lectores cuenten con información, desde el punto de vista de la dependencia, "seria" o que fue "omitida".

*La Jornada, (Víctor Cardoso).*

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/14/index.php?section=economia&article=021n1eco>

### “Baja de 7.5% en recursos del AICM”

El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) tendrá para 2010 una caída de 7.5 por ciento en sus recursos, respecto del ejercicio del presente año, de acuerdo con el proyecto de presupuesto del Ejecutivo. Sólo los fondos destinados al pago de personal de mandos medios y superiores registrarán un ligero aumento de medio punto porcentual. El proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2010 propone un monto total de 3 mil 338.4 millones de pesos para el AICM, y para Servicios Aeroportuarios de la Ciudad de México (SACM), entidad creada para cubrir los gastos del personal de mandos medios y superiores de la terminal aérea, asignó 131.5 millones de pesos. En el documento de la Secretaría de Hacienda, presentado recientemente a la Cámara de Diputados para su aprobación, se contempla un monto de 181.4 millones de pesos como enteros a la Tesorería de la Federación, es decir, recursos que el AICM entregará directamente a la caja gubernamental en 2010. Se tiene prevista una disponibilidad final de 690 millones de pesos en el ejercicio 2010 .

*La Jornada, (José Antonio Román).*

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/14/index.php?section=politica&article=005n2pol>

### “Anula la crisis financiera todos los aumentos salariales de 2009”

Cifras oficiales del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) revelan que a raíz de la crisis más de 6 mil 570 empresas se han dado de baja ante el instituto por cierres definitivos, mientras los trabajadores, además de padecer de la falta de oportunidades de empleo, tienen bajo promedio de incrementos salariales. El promedio nacional de aumentos en las percepciones de los trabajadores se ubica este año en 4.2 por ciento, inferior a la inflación prevista para este periodo, de 5.8 por ciento, por lo que los aumentos de precios se han comido prácticamente todas las revisiones salariales pactadas en el transcurso de 2009.

*La Jornada, (Patricia Muñoz).*

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/14/index.php?section=sociedad&article=043n1soc>

### **“Sector gastronómico rechaza la propuesta para desaparecer la Secretaría de Turismo”**

En voz de Rafael Salgado Sandoval, delegado especial de la Unión Nacional de Trabajadores de la Industria Gastronómica, la Confederación Revolucionaria de Obreros y Campesinos (CROC) en Morelos, se pronunció en contra de la desaparición de la Secretaría de Turismo federal. Entrevistado en el marco de la entrega de reconocimientos del seminario denominado “El Trabajo sin Adicción, un anhelo de Nación” -realizado en coordinación con las secretarías estatal y federal del Trabajo y los Centros de Integración Juvenil (CIJ)- el sindicalista consideró que más que desapareciendo secretarías, el gobierno federal puede contar con recursos adicionales para la integración de su presupuesto, en la eliminación de los regímenes especiales. “No sé por qué no se quieren meter a ver esta posibilidad, ¿a qué le tienen miedo? Es decir, muchas empresas en México tienen regímenes especiales que los exonera del IVA; es ilógico que nos quieran cargar más impuestos a quienes siempre pagamos. Ahora dicen que es el impuesto a la pobreza, lo que resulta incongruente, porque es justamente a quienes menos tienen, a los obreros, a los campesinos a quienes se les carga. Eso ya no, es buscarle que paguen los que no están contribuyendo”, aseveró.

**La Jornada Morelos, (Dulce Maya)**

**<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/79219-sector-gastronomico-rechaza-la-propuesta-para-desaparecer-la-secretaria-de-turismo>**

## **Internacional:**

### **“América Latina perdió 300 mil mdd desde que comenzó la crisis: CEPAL”**

Las pérdidas en América Latina a consecuencia de la crisis desatada tras la quiebra del banco de inversión Lehman Brothers, el 15 de septiembre de 2008, ascienden a 300 mil millones de dólares en exportaciones, capitalizaciones y remesas, según cifras de los gobiernos de la región. El menor flujo de divisas arrastró a 3.4 millones de personas a engrosar las filas del desempleo este año, obligando a los gobiernos a inyectar 60 mil millones de dólares en planes fiscales, liderados por las intervenciones de Argentina, Brasil, Chile y Panamá. Los países más afectados fueron los que apostaron por el libre comercio y la globalización, sostuvo la Cepal. Así, México, Chile y Colombia vieron retroceder sus indicadores laborales sobre el promedio regional.

**La Jornada, (Dpa).**

**<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/14/index.php?section=economia&article=024n1eco>**

### **“Hace un año Lehman Brothers desató el caos”**

La quiebra del banco inversor estadounidense Lehman Brothers hace un año es considerada el punto de inflexión en la crisis financiera global. La noticia sacudió los mercados, minó la confianza en los bancos y terminó por obligar a gobiernos de todo el mundo a lanzar programas de reactivación multimillonarios. La economía se sumió en la peor recesión global desde la posguerra. Entre las múltiples causas del desastre, se destacan: Dinero barato, Fiebre de consumo, Boom de los mercados, Riesgo excesivo, Productos financieros complejos, Codicia, Agencias de calificación, Regulación insuficiente, Escasa supervisión, Explosión de la burbuja. La crisis se extendió a la economía real y los problemas originalmente limitados al sector inmobiliario estadounidense terminaron por contagiarse al resto de la economía y desencadenar una recesión mundial.

**La Jornada, (Dpa).**

**<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/14/index.php?section=economia&article=044n1eco>**

## **POLÍTICA:**

### **Estatal:**

#### **“Aplazan baja de pasaje a UAEM”**

El gobierno del estado pospuso la entrada en vigor del descuento de un peso en la tarifa de pasaje a 10 mil estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). El secretario de Gobierno, Jorge Morales Barud, informó que “tomará unos días más “la aplicación de los apoyos anunciados en agosto para estudiantes de la UAEM. Agregó que en el gobierno del estado están listos para arrancar con el programa, pero la entrada en vigor se retrasó debido a que la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), cerró apenas el sábado la convocatoria para seleccionar a los beneficiarios.

**Diario de Morelos, p.6, (Brenda Ramírez).**

#### **“El Ejército Mexicano es imprescindible: Adame”**

La clave para salir adelante en la lucha por la seguridad y enfrentar los desafíos es la coordinación interinstitucional en los tres órdenes de gobierno y, en particular, con instituciones representativa en la vida del país como es el Ejército Mexicano”, dijo el gobernador Marco Adame Castillo, luego de encabezar la ceremonia cívica conmemorativa al 162 aniversario de la gesta heroica del Castillo de Chapultepec de 1847, en las instalaciones de la 24 zona militar. El mandatario aseguró que las fuerzas armadas son garante de la vida institucional y constitucional de México. En su mensaje, dijo a quienes se expresan con distintas voces en contra del ejército y su participación en tareas de seguridad, que “la fuerza de México está en sus instituciones y el Ejército Mexicano es una de las más sólidas y representativas de la vida nacional”.

**La Jornada Morelos, (Miguel Ángel García).**

**<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/79207-el-ejercito-mexicano-es-imprescindible-adame>**

**Diario de Morelos, p.3, (Brenda Ramírez).**

### **“Aumentan demandas laborales en la JLCyA”**

La presidenta de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje (JLCyA), Karla Aline Herrera Alonso, celebró que cada vez se dé un mayor número de convenios fuera de juicio, entre los empleados y empleadores que deciden terminar una relación laboral; a la fecha, la junta atiende un promedio de dos mil 500 demandas laborales. En entrevista, Herrera Alonso mencionó que, derivado de la buena relación entre patrones y trabajadores, y a la destacada labor del personal de la JLCyA, la mayoría de los despidos de empleados se resuelven antes de llegar al juicio legal. Sin embargo, informa que hasta la fecha se están atendiendo dos mil 500 demandas laborales, de las cuales, el 98 por ciento corresponde a despidos injustificados, por lo que se actuará en estricto apego a la ley, sin inclinar la balanza hacia ninguna de las partes (sic).

***El Sol de Cuernavaca, (Pedro Oseguera),***

***<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1323789.htm>***

### **“Se apropia la comuna de autos en corralones”**

Más de mil vehículos que se encuentran en calidad de abandonados en los corralones de Grúas Bahena, Grúas Montejo, Grúas Guzmán y Grúas Hernández, serán propiedad del Ayuntamiento de Cuernavaca, y podrá disponer de ellos de la forma en que lo considere para hacerse llegar de más recursos económicos. Los más de mil vehículos que han sido abandonados por sus propietarios en los cuatro corralones, tienen adeudos con el ayuntamiento cuernavacense por diversas multas impuestas, más no pagadas, razón por la cual, el ayuntamiento determinó adquirir el dominio de esos autos con el propósito de definir un mecanismo que le permita allegarse más recursos por esas unidades.

***El Sol de Cuernavaca, p.-3, (Martín Sánchez).***

### **“Recibe presea José María Morelos y Pavón el ex gobernador Antonio Riva Palacio”**

Ante Manuel Aguilera Gómez, secretario técnico del Consejo Político Nacional del PRI, el ex gobernador de Morelos, Antonio Riva Palacio López, recibió la medalla “José María Morelos y Pavón”, por acuerdo del Foro Nacional Permanente de Legisladores, “como un reconocimiento al mérito político y legislativo”. Ante la presencia en el auditorio “Heriberto Jara” del CEN del PRI, de ex gobernadores de diversos estados del país, ex presidentes nacionales del Partido Revolucionario Institucional, legisladores federales, y ex senadores y diputados, la presidenta del foro, Jarmila Olmedo, entregó al político morelense la presea que lleva el nombre del Siervo de la Nación.

***La Jornada Morelos, (Dulce Maya).***

***<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/79222-recibe-presea-jose-maria-morelos-y-pavon-el-ex-gobernador-antonio-riva-palacio>***

## **Nacional:**

### **“Decepcionante’, la propuesta económica para 2010: CEESP”**

El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) consideró "decepcionante" la propuesta de paquete económico para 2010, manifestó que no contiene un proyecto de país a largo plazo y que se refugia en medidas parciales que sólo contribuyen a moderar los desequilibrios fiscales. En materia impositiva, sostuvo el organismo dependiente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), la propuesta presentada ante el Congreso de la Unión por el secretario de Hacienda no es más que una miscelánea fiscal que afectará principalmente a los causantes activos.

***La Jornada, (Juan Carlos Miranda).***

***<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/14/index.php?section=economia&article=020n1eco>***

***Diario de Morelos, p.14, (Notimex).***

### **“Opera el IFE con menos recursos de los que demanda, revela informe”**

De acuerdo con el informe del ejercicio presupuestal del Instituto Federal Electoral (IFE) al mes de julio, el organismo gastó menos recursos de los originalmente proyectados, con importantes diferencias entre lo aplicado y lo programado, y destacan que: en el Programa de Resultados Electorales Preliminares se emplearon 56.7 millones de pesos, contra los 86.3 asignados; impresión y distribución de lista nominal, se erogaron 21.4 millones, frente a los 39.7 destinados a ese fin. Una revisión del documento revela diferencias notables en numerosos rubros ligados a la organización electoral, que comprende prácticamente la totalidad del proceso comicial de este año, pues involucra el gasto hasta finales de julio, cuando el grueso de las actividades del IFE había concluido.

***La Jornada, (Alonso Urrutia).***

***<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/14/index.php?section=politica&article=008n2pol>***

### **“Ratifican las fuerzas armadas respaldo a Calderón en la lucha contra el narcotráfico”**

Las fuerzas armadas ratificaron su compromiso de apoyo al presidente Felipe Calderón en la lucha contra el narcotráfico, al señalar que "las amenazas de antes ahora las representa el crimen organizado". Orador único en la ceremonia del 162 aniversario de la gesta de los Niños Héroes de Chapultepec, Eduardo Antonio Muñoz Rodríguez, cadete de segundo año del Heroico Colegio Militar expresó lo anterior, al tiempo que convocó "a toda mi generación, civiles y militares, mujeres y hombres: estemos alertas, nuestras ilusiones son el blanco de quienes con el comercio de estupefacientes acumulan sus fortunas". En la ceremonia, en el Altar a la Patria, en el bosque de Chapultepec, Calderón fue recibido con salvas de 21 cañonazos; pasó lista de honor de los cadetes del Heroico Colegio Militar y de la Escuela Naval Militar que ofrendaron su vida durante las invasiones de Estados Unidos de 1947 y 1914; entregó espadines a cadetes de primer ingreso y depositó una ofrenda floral e hizo guardia de honor acompañado por los hombres de su gabinete, y escoltado por el titular de la Secretaría de la Defensa Nacional, Guillermo Galván Galván, y el almirante secretario de Marina, Mariano Francisco Saynez.

**La Jornada, (Jesús Aranda y Ciro Pérez).**

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/14/index.php?section=politica&article=011n1pol>

### **“Policías, deportistas, héroes, todo concepto entró en el desfile Niños del Bicentenario”**

"La Revolución Mexicana es lucha, pero también pachanga", resumió el locutor de la concesionaria Televisa en el desfile Niños del Bicentenario. Encabezado ayer por el presidente Felipe Calderón, en esta parada lo mismo marcharon zacapoaxtlas peinados con rastas que tres Hidalgos, varios Morelos, una decena de Zapatas y Panchos Villas, luchadores profesionales y alebrijes en zancos. "Hoy queremos un México más democrático, donde las ideas se expresen con absoluta libertad y pluralidad, y que haya respeto entre todos", declaró Calderón antes de dar el banderazo de inicio al desfile que abrió el agrupamiento de motociclistas de la Policía Federal, seguido de actores que representaron a Miguel Hidalgo, José María Morelos, Josefa Ortiz de Domínguez, Ignacio Aldama o Vicente Guerrero, a quienes acompañaron los tambores de una batucada brasileña.

**La Jornada, (Ciro Pérez Silva y Jesús Aranda).**

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/14/index.php?section=politica&article=012n1pol>

### **“Lanza el GDF plan emergente para cobrar impuestos a morosos”**

El Gobierno del Distrito Federal anunció el arranque de un plan emergente de fiscalización a grandes contribuyentes que reportan adeudos en el pago de predial, nómina, tenencia, impuesto especial sobre producción y servicios (IEPS) y agua, a fin de cumplir con la meta de ingresos planteada sin aumentar o crear nuevos impuestos. De este modo se intenta mantener el programa de obra pública ante la caída de las participaciones federales y el recorte unilateral a los recursos destinados a la línea 12 del Metro. En conferencia de prensa, el secretario de Finanzas, Mario Delgado Carrillo, explicó que se pondrán en marcha 10 acciones dirigidas principalmente contra los grandes contribuyentes, como son hoteles, restaurantes, negocios y servicios, que aportan más de 80 por ciento de los recursos, para lograr el cumplimiento del pago de los diversos impuestos y derechos para recaudar mil 546 millones de pesos en el segundo semestre del año y demostrar que se puede cobrar mejor antes que pensar en aumentar impuestos. En los próximos 15 días se distribuirán 627 mil 429 cartas-invitación a los deudores de predial, débito que alcanza mil 608 millones de pesos; se enviarán 35 mil requerimientos y se fiscalizarán las zonas de alto dinamismo inmobiliario y plusvalía, en las que no se han reportado a las autoridades construcciones realizadas, y se suspenderá el suministro de agua a 93 grandes contribuyentes con mayores adeudos, que ascienden a 30 millones de pesos.

**La Jornada, (Laura Gómez).**

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/14/index.php?section=capital&article=036n1cap>

### **“Obligarán a dueños de negocios en el Centro a modificar anuncios en fachadas”**

A partir de esta semana, la imagen del Centro Histórico comenzará a cambiar ante la obligación que tendrán los propietarios de cinco mil establecimientos de adecuar sus anuncios, mantas, marquesinas y toldos a determinadas medidas y ubicación, para evitar una clausura temporal y una sanción económica, anunció el director del Fideicomiso del Centro Histórico, Inti Muñoz. Se trata, dijo, de recuperar el paisaje del corazón de la capital y lograr que alrededor de mil 800 edificios catalogados como monumentos históricos y artísticos, que se encontraban detrás de esos materiales o estructuras, sean rescatados del abandono que han sufrido desde hace décadas, y puedan ser admirados por visitantes nacionales y extranjeros. La segunda fase del Programa de Imagen Urbana arranca con la distribución de 25 mil folletos a dueños y arrendadores de inmuebles para que conozcan la correcta colocación de sus anuncios en los espacios entre los marcos de las puertas, fachadas, vidrieras, escaparates, placas, muros y toldos, así como en el caso de anuncios colgados o volados.

**La Jornada, (Laura Gómez).**

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/14/index.php?section=capital&article=037n1cap>

### **“Vecinos consideran que Sodi violó la ley al rebasar tope de gastos, revela consulta”**

Unas doce mil personas participaron en la consulta vecinal promovida por la agrupación Urbanitas que recogió el sentir de la población sobre la anulación de las elecciones del pasado 5 de julio en la delegación Miguel Hidalgo, de las cuales ocho de cada 10 consideraron que el ex candidato del PAN, Demetrio Sodi de la Tijera, violó la ley al rebasar el tope de gastos de campaña. De acuerdo con los resultados obtenidos al concluir este ejercicio, que se llevó a cabo durante el pasado fin de semana, sólo 14 por ciento de los participantes estimó que Sodi de la Tijera no había cometido ningún delito al no respetar el tope de gastos de sus actividades proselitistas.

**La Jornada, (Rocío González).**

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/14/index.php?section=capital&article=038n1cap>

### **“Confirma el TEPJF reparto de plurinominales”**

En vísperas de la instalación de la nueva Asamblea Legislativa capitalina, la Sala Regional del Distrito Federal del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) rechazó los recursos que objetaban la asignación de las diputaciones plurinominales. Al confirmar la distribución, las 26 curules se adjudicaron así: PAN, seis diputados; PRI, siete; PT, cinco; PVEM, cuatro; Nueva Alianza, dos, y uno a Convergencia y otro al Partido Socialdemócrata. Durante la sesión pública de la sala regional, los tres magistrados rechazaron los últimos recursos interpuestos por diversos partidos contra los resultados a nivel distrital confirmándose triunfos de PRD y PAN, toda vez que se consideraron infundados los motivos de impugnación.

**La Jornada, (Alonso Urrutia).**

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/14/index.php?section=capital&article=038n3cap>

### **“Oportunidades tiene deficiencias en salud y educación; deben repararse: Coneval”**

Los servicios de salud y de educación que otorga el gobierno federal a las familias más pobres mediante el programa Oportunidades tienen deficiencias que deben resarcirse, señala la Evaluación de Desempeño 2008-2009 del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). De acuerdo con la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso), se busca que los recursos de ese programa se incrementen 50 por ciento en 2010, para pasar de 49 mil millones a 74 mil millones de pesos. Argumenta que ese monto es para llegar a 6.5 millones de familias, aunque en la iniciativa del Presupuesto de Egresos la meta es menor: 6 millones. Al tercer bimestre de este año, la Sedeso reportó en el informe de ese periodo que el programa llega a 5 millones de familias, de las cuales 1.3 millones corresponden a hogares enclavados en 19 mil localidades indígenas, e integra a 5 millones de becarios, quienes asisten a 122 mil escuelas.

**La Jornada, (Angélica Enciso).**

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/14/index.php?section=sociedad&article=041n1soc>

### **“Denuncian falsedades en el libro de primero sobre naturaleza y sociedad”**

El nuevo libro Exploración de la naturaleza y la sociedad, de primero de primaria, no explica ningún concepto de la ciencia, por lo que su contenido en la materia es prácticamente nulo; en cambio, contiene aseveraciones falsas y actividades realmente muy peligrosas para los niños, las cuales no sirven para aprender. Lo anterior es parte del dictamen del Consejo Consultivo Interinstitucional de Ciencias (CCIC) sobre dicho texto –que tuvo un tiraje de 3 millones de ejemplares–, el cual, no obstante, fue distribuido a los educandos.

**La Jornada, (Karina Avilés).**

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/14/index.php?section=sociedad&article=041n2soc>

### **“Dejan sin efecto actos de la SCT contra lusacell”**

Lusacell informó que un juzgado de distrito en materia administrativa le concedió la suspensión definitiva sobre el acuerdo por el cual la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) limitó a la empresa a ofrecer servicios de telecomunicaciones, y le negó la prórroga de concesiones. Mediante una resolución expedida el viernes pasado el Poder Judicial de la Federación concedió a lusacell "continuar con la prestación de todos sus servicios y la explotación de la concesión en los términos en los que opera normalmente. Es decir, que podrá seguir con la prestación de sus servicios de telefonía celular y de tercera generación (3G), mismos que la Subsecretaría de Comunicaciones pretendía limitar".

**La Jornada, (De la redacción).**

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/14/index.php?section=economia&article=023n2eco>

### **“En Guerrero, entrega paralela de la medalla Sentimientos de la Nación”**

El 196 aniversario de la instalación del Primer Congreso de Anáhuac se celebró en la catedral de Chilpancingo, donde el Congreso del estado entregó la preseña Sentimientos de la Nación a la periodista Virginia Sendel, presidenta de la Fundación Michou y Mau, que apoya a niños quemados. Mientras, en el zócalo de esta capital, la senadora Rosario Ibarra entregó una "preseña popular" a indígenas y afroestizos, así como a Tita Radilla, presidenta de la Asociación de Familiares de Detenidos, Desaparecidos y Víctimas de Violaciones a los Derechos Humanos en México.

**La Jornada, (Sergio Ocampo Arista).**

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/14/index.php?section=estados&article=032n2est>

### **“Reclaman en Ecatepec conservar universidad”**

Alumnos de la Universidad Municipal de Ecatepec (UNIME) exigieron al alcalde priísta Eruviel Ávila Villegas "no politizar" la educación y continuar con el proyecto del anterior gobierno perredista para que la institución no desaparezca, sino que cumpla los requisitos para obtener registro ante la Secretaría de Educación mexicana. "No somos de ningún partido. Queremos estudiar", dijo una comisión de alumnos en nombre de los 734 estudiantes de la UNIME.

**La Jornada, (Mario A. Núñez).**

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/14/index.php?section=estados&article=033n4est>

### **“Antidoping sorpresa a vigilantes de escuelas”**

En forma sorpresiva, los agentes de la dirección de seguridad ciudadana de Nuevo Laredo, en Tamaulipas, adscritos al programa de vigilancia escolar fueron sometidos a un examen antidoping en la oficina de servicios médicos municipales para detectar adicciones a la marihuana, heroína, cocaína, metanfetaminas y pastillas sicotrópicas y así dar más seguridad a los padres de niños y jóvenes que acuden a los planteles de la localidad, dijeron autoridades. Por otra parte, se dio a conocer que 70 por ciento de los policías municipales tienen una escolaridad inferior a secundaria.

**La Jornada, (Notimex).**

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/14/index.php?section=estados&article=034n5est>

## **Internacional:**

### **“Rechaza Evo Morales la presencia de fuerzas militares extranjeras”**

El presidente de Bolivia, Evo Morales, afirmó este domingo que tanto desde la Constitución de su país como desde la convicción del movimiento que encabeza no permitirá que se instale ninguna base militar, "mucho menos de Estados Unidos, pues en la historia de América Latina donde hay una base militar hay golpes de Estado y no se respeta la democracia". En un acto multitudinario en Leganés, en las inmediaciones de Madrid, donde inició una visita de tres días, Morales recibió el respaldo de miles de seguidores que lo vitorearon y, sobre todo, defendieron su proyecto de país, el primero que –según las más de 60 organizaciones convocantes al acto de este domingo– privilegia a las capas más pobres de la sociedad y destina los recursos públicos al bien común.

**La Jornada, (Armando G. Tejeda).**

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/14/index.php?section=mundo&article=028n1mun>

### **“Adquiere Venezuela préstamo por más de 2 mil mdd para comprar armas a Rusia”**

Venezuela obtuvo un crédito por dos mil 200 millones de dólares para la compra de armamento a Rusia, informó este domingo el presidente Hugo Chávez, quien destacó la adquisición de 92 tanques T72 para modernizar el parque blindado de las fuerzas armadas y un número indeterminado de sistemas antiaéreos de defensa Smerch. Caracas comprará estas armas para proteger las reservas de petróleo y gas de Venezuela, afirmó el mandatario durante el programa dominical de radio y televisión Aló, Presidente. El viernes Chávez anunció el hallazgo de un yacimiento de gas debajo del lago Maracaibo de unos ocho trillones de pies cúbicos que –con la colaboración de la española Repsol y la italiana ENI– convertirá a Venezuela en el quinto productor mundial del hidrocarburo.

**La Jornada, (Afp y Reuters).**

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/14/index.php?section=mundo&article=029n1mun>

### **“Convocan organizaciones magisteriales a un nuevo paro contra el gobierno de facto”**

La Federación de Organizaciones Magisteriales de Honduras emplazó este domingo a un nuevo paro contra el golpe militar del pasado 28 de junio y convocó a la población a una marcha para conmemorar la independencia del país el 15 de septiembre, al margen de celebraciones oficiales. La convocatoria al paro ocurre al cumplirse 78 jornadas de rechazo al gobierno de facto y forma parte de las actividades en favor del restablecimiento del orden constitucional, pero surge mientras en el país se conocen versiones de que ex paramilitares colombianos han sido reclutados para custodiar fincas agrícolas y ganaderas, por temor al estallido de un conflicto armado.

**La Jornada, (Dpa y PI).**

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/14/index.php?section=mundo&article=030n1mun>

### **“Referendo en pueblo catalán; 96% vota en favor de separarse del Estado español”**

Un pequeño pueblo catalán, de menos de 15 mil habitantes, se convirtió por un día en el centro neurálgico de la política española. La localidad Arenys de Munt celebró hoy un referendo independentista que, sin tener validez legal ni representar un cambio en el estatus de la región, preguntaba a sus ciudadanos si querían que Cataluña fuera un "Estado de derecho independiente, democrático y social integrado en la Unión Europea". La respuesta fue nítida: más de 96 por ciento votó en favor de la separación del Estado español. El referendo ciudadano se celebró en un ambiente festivo con banderas catalanas en las ventanas, con símbolos independentistas por doquier y con la presencia de numerosos políticos catalanes y, sobre todo, de muchos periodistas. La participación fue de 41 por ciento de la población mayor de 16 años, que votó 96 por ciento a favor de la independencia. La consulta se llevó a cabo en el Centro Moral, un espacio sin recursos públicos donde se formaron largas filas desde las nueve de la mañana hasta que se cerraron las urnas.

**La Jornada, (Armando G. Tejeda).**

<http://www.jornada.unam.mx/2009/09/14/index.php?section=mundo&article=030n2mun>